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Passiamo al secondo punto dell’ordine del giorno che sono le comunicazioni. Ha 

chiesto la parola il Sindaco, ne ha facoltà.

Sindaco

Buonasera a tutti. Cominciamo con le comunicazioni, faccio un excursus un po’ 

sulle vicende più importanti dall’ultimo consiglio dei primi di maggio ad oggi. C’è 

stato al 7 di maggio un momento importante che facciamo tutti gli anni un sabato 

mattina, era la consegna dei diplomi del Polis. Voi sapete, e chi non lo sa glielo 

diciamo, il Polis è un corso per coloro che vogliono diplomarsi, per persone che 

non sono in età scolare ma che hanno deciso di recuperare il loro rapporto con la 

scuola e quindi migliorare la loro qualità della vita, non solo sotto l’aspetto che 

può servire il conseguimento di un diploma, ma anche chiaramente sotto l’aspetto 

culturale e di crescita personale. C’erano parecchie persone che si sono diplomate 

quest’anno, a Orbassano ne avevamo addirittura otto dei nostri,  altri  Comuni 

vicini, Volvera, None, Piossasco, Beinasco, Bruino, Cumiana, eccetera, una bella 

cerimonia che noi tutti gli anni facciamo anche per dare risalto a queste persone 

che hanno avuto  la  costanza,  il  coraggio  e  la  voglia  di  mettersi  in  gioco,  per 

imparare, per migliorare e raggiungere dei risultati nella loro vita.

Il 14, la settimana dopo, c’è stata l’inaugurazione di un bel tratto di pista ciclabile 

che era stato finanziato da Corona Verde, quello che da strada Ravetto va fino a 

Beinasco utilizzando la vecchia Rotta Palmero. C’è stato un momento dove dai 

Comuni vicini, da Candiolo, da None, da Vinovo e da Beinasco sono arrivate tutte 

le delegazioni in bicicletta con i Sindaci, c’è stato un momento di incontro all’Info 

point di Stupinigi, è venuto anche l’assessore Valmaggia in bicicletta anche lui e 

l’assessore Parigi - non in bicicletta – però è stato un momento molto bello di 

inaugurazione di questa rete di piste ciclabili per rendere sempre più fruibile il 

parco di Stupinigi. 

Il 18 maggio c’è stata una conferenza dei servizi per la modifica dell’accordo di 

programma, quello che vedeva la realizzazione della ferrovia metropolitana FM5, 



dove grazie a una forte iniezione economica da parte dello Stato c’è la possibilità 

di completare, in modo da evitare che un domani con l’arrivo della Torino-Lione si 

debba rifare il ponte, quel sottopasso che c’è di collegamento di fianco al San 

Luigi  andando a Beinasco.  Quel  sottopasso deve essere  allargato,  perché oggi 

come oggi potrebbe ospitare tranquillamente il  binario della FM5 perché è un 

binario in più e ci sta, ma con l’arrivo della Torino-Lione ci sono quattro binari in 

più perché le due linee dirette, una che entra e una che esce verso lo scalo merci, 

quindi non sarebbe più in grado di supportare quel ponte un certo numero di  

binari, per cui sarebbe poi necessario allargare il ponte andando a demolire delle 

opere  già  fatte  e  fare  un  altro  investimento.  Grazie  al  lavoro  che  ha  fatto  il  

commissario Foietta con l’attenta collaborazione del Ministro Del Rio, c’è stato un 

incremento  di  finanziamento  di  circa  2.000.000  da  parte  dello  Stato  come 

anticipo  dei  fondi  di  compensazione  della  Torino-Lione.  Questo  permetterà  di 

riuscire a realizzare con i fondi che avevamo già destinato di TRM e di Regione 

non solo la stazione del San Luigi, non solo l’allargamento del ponte per prevedere 

già l’arrivo della Torino-Lione, ma completare anche la stazione di Quaglia alle 

Gru e la stazione di San Paolo a Torino, e inoltre la stazione a Ferriere di FM3. 

Così  ci  sarà  la  possibilità  di  realizzare  subito  direttamente  un  collegamento 

attraverso il passante ferroviario fra la Val Susa e la Val Sangone. Questo è un 

risultato importante perché vuol dire fare due opere complete e già funzionanti 

senza poi doverle toccare in seguito di lavori seguenti.

Dal 26 al 29 di  maggio c’è stata la consueta festa degli  anziani  al  Palatenda, 

anche quest’anno è andata molto bene; i nostri anziani del Centro anziani ormai 

hanno  preso  l’abitudine  tutti  gli  anni  di  organizzare  questa  festa;  è  un  bel 

momento per stare insieme, c’è sempre un’ottima affluenza e ci fa piacere 

che il Centro anziani abbia di questi momenti.

A seguito dell’incontro della modifica dell’accordo di programma che noi abbiamo 

già votato - adesso lo devono votare tutti gli altri enti, non da ultimo Torino che 

chiaramente lo voterà chi sarà poi il  futuro Sindaco - abbiamo già fatto l’uno 

mattina un incontro con RFI nella sede di RFI a Porta Nuova dove c’era già il 

progetto dell’FM5 pronto, c’erano da vedere alcune cosette ancora da definire per 

vedere il raccordo con le piste ciclabili, per vedere il posizionamento della navetta 

che poi dovrebbe fare il giro dentro il San Luigi, c’erano alcune cose da vedere. 

Abbiamo fatto le nostre osservazioni,  in breve facevano ancora le modifiche al 



progetto dopodiché il progetto è pronto.

Dall’1 al 5 giugno abbiamo avuto la visita dei nostri amici polacchi, c’era una 

delegazione della città di Euk di quattro persone più due squadre di calcio che 

hanno  partecipato  a  un  torneo  di  calcio  che  abbiamo  organizzato  insieme  ai 

Comuni  vicini,  lo  abbiamo  organizzato  anche  in  occasione  del  fatto  che 

quest’anno Orbassano è il Comune europeo dello Sport 2016, questa è una delle 

tante iniziative che si inserirà nel settore sportivo per l’anno in corso.

La serata del 2 giugno purtroppo il tempo è stato avverso, succede ormai di solito 

il 2 giugno, in media ci va bene una volta su tre e le altre due piove e ci tocca 

attuare il piano b - il piano b è quello sotto i portici - la festa è bella lo stesso ma 

si perde l’occasione di farlo sulla piazza in mezzo alle luci, il gioco di luci che 

polarizza l’attenzione e dà un aspetto diverso alla festa. Sotto il porticato non si 

può  fare  chiaramente  questo  gioco  di  luci  ma  ancora  grazie  che  abbiamo la 

fortuna di avere il porticato che ci permette come dicevo prima di attuare il piano 

b. Con l’occasione - voi sapete che noi diamo delle benemerenze - sono state date 

delle  benemerenze a due associazioni,  una al  Sonic e un’altra all’associazione 

sportiva dell’oratorio, a due persone fisiche quindi a Barberis per l’attento lavoro 

fatto nel volontariato e nella ricerca storica degli anni passati e a Ines Zanera 

perché penso che non ci siano aggettivi per descrivere la qualità, la capacità, il  

senso di dedizione che Ines Zanera ha dedicato in tutti questi anni della sua vita 

al  volontariato,  a  quelli  che  soffrono,  alla  gente che ha bisogno.  Ancora oggi, 

nonostante  sia  impossibilitata  fisicamente  su  una  sedia  a  rotelle,  ha  ancora 

incarichi di responsabilità e di gestione che lei assolve con grande capacità. 

Abbiamo ripetuto la consegna che era stata fatta a marzo, avevo accompagnato il 

luogotenente Nico Nardella,  che è un maresciallo,  un luogotenente che vive  a 

Orbassano, l’avevo accompagnato perché gli era stato consegnato dal Prefetto un 

cavalierato. Come avevamo già fatto in altre occasioni abbiamo fatto la consegna 

pubblica  in  occasione  del  2  giugno  dando  riconoscimento  pubblico  alla  sua 

onorificenza.  Avevamo  dato  alcuni  mesi  fa  la  cittadinanza  onoraria  a  Mario 

Olivero che nel frattempo purtroppo era mancato e quindi avevamo detto che poi 

l’avremmo consegnata al figlio in occasione del 2 giugno e questo è stato fatto.

Il torneo di calcio è andato molto bene, hanno vinto i polacchi, sono venuti qui  

con  due squadre  molto  forti  di  cui  una  molto  forte,  sono arrivati  primi  loro, 

seconda Giaveno, terza Rivalta e quarto un’altra squadra dei polacchi. Noi non 



siamo andati molto bene, andrà meglio un’altra volta.

Vi anticipo che venerdì  mattina abbiamo già tracciato le strisce in via Cesare 

Battisti in prossimità del Comune, abbiamo già tracciato due stalli che serviranno 

per  posizionare  il  car  sharing;  venerdì  mattina  10  giugno  si  inaugura  il  car 

sharing ad Orbassano, dei due stalli uno sarà occupato da una macchina fissa a 

disposizione dei cittadini di  Orbassano, e un altro sarà per un’eventuale altra 

vettura che viene lasciata. Cercherò poi via e mail di documentarvi bene sulle 

caratteristiche e  le  potenzialità  di  questo servizio.  Proseguono i  “martedì  della 

salute” con grande successo; inizia il giugno orbassanese, vi ho fatto distribuire il 

depliant di tutte le manifestazioni, è di nuovo molto ricco anche quest’anno. Una 

volta  lo  chiamavamo  giugno  orbassanese,  ma  ormai  è  diventata  l’estate 

orbassanese perché le manifestazioni vanni avanti non dico tutto il mese di luglio 

ma  quasi.  Sono  iniziati  i  lavori  al  Cottolengo,  sono  già  stati  montati  tutti  i 

ponteggi  per  fare  i  lavori  di  ripristino  delle  facciate  e  del  tetto;  è  in  via  di 

ultimazione il Parco Vanzetti, speriamo di inaugurarlo a breve, sta venendo molto 

bene, ho fatto un giro l’altro giorno ed è veramente molto bello.

Due fatti salienti: purtroppo sabato 4 c’è stato un nubifragio molto violento che 

ha creato dei disagi e anche dei danni a molti cittadini e questo purtroppo ci 

dispiace,  ma quando succedono questi  eventi  atmosferici  con tale  forza e tale 

natura purtroppo nulla si può fare. Noi per fortuna come Municipio, come scuole 

non abbiamo avuto  danni  particolari,  un po’  di  acqua è entrata  nell’interrato 

dell’asilo nido, un po’ di acqua è andata nell’interrato della Leonardo da Vinci e 

alla Collodi in via Di Nanni, anche lì è entrata un po’ di acqua nel dormitorio 

sotto. Il Nido è stato risolto subito la domenica mattina, il nubifragio è stato il 

sabato, la domenica mattina i dipendenti molto volonterosi sono venuti sul posto 

di lavoro, hanno ripulito in modo che il lunedì mattina il Nido fosse perfettamente 

fruibile dai bambini per non creare disagio ai genitori. Stessa cosa è stata fatta 

alla  Leonardo  da  Vinci;  Giovanni  Gallo  ha  seguito  personalmente  i  lavori  di 

pulizia  già  dal  sabato e  la  domenica e  anche lì  non ci  sono stati  problemi il 

lunedì. 

Questa mattina leggevo un articolo che non mi piaceva molto e quindi ci tenevo a 

dirlo, un articolo su Luna Nuova: “Otto auto bruciate in un mese. Ipotesi concreta 

della  striscia  dolosa”.  Questa  è  assolutamente  una  balla  perché  non  esiste 

nessuna  striscia  dolosa,  ci  sono  state  delle  coincidenze,  si  è  bruciata  una 



macchina, il primo in strada Volvera aveva tirato fuori la Panda dal parcheggio, 

l’ha lasciata fuori in moto appena è entrato dentro si era incendiata, quindi non 

c’è  nessun  incendio  doloso.  Un altro  un  camper  in  zona  San  Luigi  che  non 

c’entrava  proprio  niente,  un terzo  è  stato  un  incendio  dove  sono  intervenuto 

anche io verso la  fine dell’incendio nel  parcheggio della  Coop alle quattro del 

pomeriggio e non c’era nessun incendio doloso. Quello dell’altra notte invece ha 

preso fuoco un auto e ha danneggiato due o tre auto vicine. Quindi la ricerca 

della notizia che fa scalpore, che fa scoop in questo caso direi che proprio non c’è, 

non creiamo nessun tipo di psicosi, non ci sono piromani, non ci sono incendi 

dolosi, non ci sono cose di questo genere, direi che possiamo stare abbastanza 

tranquilli. Purtroppo ci sono state delle coincidenze su alcune cose. Mi fermo così, 

se ci sono altre cose le dico dopo. Grazie.

Presidente

Ringrazio il  Sindaco, chiedo chi  vuole  fare delle comunicazioni? Ha chiesto la 

parola il consigliere De Giuseppe, ne ha facoltà.

Consigliere De Giuseppe

Grazie e buonasera a tutti. Scusate se sono arrivato un attimo in ritardo. Colgo 

l’occasione  per  ricordare  la  scomparsa  dell’ex  Comandante  della  Polizia  locale 

Francesco  Sanna  avvenuta  a  inizio  maggio;  anche  il  gruppo  consiliare  del 

Movimento  5  Stelle  desidera  porgere  le  condoglianze  alla  famiglia  e  ricordare 

l’impegno civico  e  sociale  del  Comandante  Sanna.  Vogliamo inoltre  esprimere 

solidarietà ai nostri vicini di casa di Rivalta e al Sindaco Marinari perché quello 

che  è  successo  ieri  a  Rivalta  speriamo  che  non  succeda  in  nessun  Comune 

d’Italia.  Ieri  si  è  visto  il  territorio  invaso  da  innumerevoli  forze  dell’ordine 

schierate  in  proiezione  di  una  trivella  che  doveva  effettuare  perforazioni 

geognostiche in previsione del progetto della linea TAV. Come ben sapete siamo 

sempre stati contrari a questo enorme spreco di denaro, ma in questo frangente 

siamo  ancor  più  scandalizzati  dal  fatto  che  nessuno  abbia  avvisato 

l’amministazione locale comunale e il  Sindaco di quello che sarebbe accaduto, 

cosa che speriamo non accada a nessun Sindaco d’Italia. E così ieri mattina alle 

ore cinque un centinaio di agenti e decine di mezzi hanno creato un presidio nei 

pressi del cimitero di Rivalta mentre le trivelle effettuavano i carotaggi. Riteniamo 



questa cosa inaccettabile, che si proceda con tali militarizzazioni in un Comune 

senza  aver  avvisato  tramite  i  normali  canali  istituzionali  e  informativi 

l’amministrazione  del  Comune  stesso,  riteniamo  anche  inaccettabile  la 

giustificazione data al Sindaco Marinari dal Questore, ovvero che questo riguarda 

l’Ordine Pubblico e il primo responsabile il Questore stesso. Questo sicuramente è 

vero,  il  primo  responsabile  è  lui,  però  riteniamo  che  la  trasparenza  e  la 

comunicazione siano fondamentali, tanto più per opere controverse. Ricordiamo 

che  la  trasparenza  e  l’informazione  sono  sempre  state  un  vanto  proprio 

dell’Osservatorio, tanto più che nel Comune di Rivalta come negli altri Comuni 

limitrofi non vi sono mai state manifestazioni o azioni di contrasto illegali e/o 

violente  alla  nuova  linea  ferroviaria  che  potessero  far  prevedere  qualche 

opposizione violenta a queste trivellazioni. Insomma è stata una militarizzazione 

preventiva  del  territorio  senza  informazione  alcuna  in  spregio  alle  istituzioni 

comunali regolarmente elette e questo per noi resta uno scandalo. 

Come ha detto il Sindaco precedentemente ricordiamo l’evento di sabato la bomba 

d’acqua che ha colpito Orbassano nel pomeriggio di sabato scorso, un evento del 

tutto eccezionale,  sappiamo come ha detto il  Sindaco che si  sono creati  molti 

disagi,  infatti  anche  diversi  amici  nostri  hanno  avuto  diversi  problemi  in 

appartamenti  di  case  nuove  con  cantine  e  garage  completamente  allagati,  e 

ringraziamo  anche  i  Vigili  del  Fuoco  che  hanno  lavorato  fino  a  tarda  notte. 

Abbiamo saputo che ci sono stati danni anche presso la Casa di Riposo del San 

Giuseppe, non sappiamo se questo sia vero e vorremmo sapere dal Sindaco se sa 

qual è l’entità di quanto è successo al San Giuseppe. 

Alcuni  cittadini  a  seguito  delle  eccezioni  del  fenomeno  di  sabato  ci  hanno 

segnalato la presenza di alcuni tombini di drenaggio completamente intasati di 

terra,  foglie  e altro materiale.  Abbiamo visto anche verso le sei  e mezza/sette 

quando un pochino si calmierava questo nubifragio sono intervenuti anche degli 

spurghi  fogne  per  riuscire  a  pulire  e  drenare  un  po’  di  acqua  e  liberare  le 

fognature.

Come ha detto prima il Sindaco è successo che alcune auto sono state incendiate 

per vari motivi, quindi auspichiamo che anche quello che dovrà essere approvato 

oggi  qui  in  consiglio  comunale  per  quanto  riguarda  la  videosorveglianza  sul 

territorio, possa magari se per caso succedessero altri eventi, non come questo 

ma magari dolosi, azzerare questi fenomeni. Quindi riteniamo che l’introduzione 



di altri sistemi, ad esempio anche quello che avevamo proposto noi del controllo 

del vicinato, potrebbe contribuire ad un maggior controllo sul territorio da parte 

dei cittadini stessi.

Altro punto, il 7 giugno abbiamo ricevuto dalla segreteria del Sindaco una lettera 

con  oggetto:  “Verità  e  giustizia  per  Giulio  Regeni”.  In  questa  missiva  si  fa 

riferimento ad altre precedenti comunicazioni che a noi non sono assolutamente 

pervenute.  Come ho già  detto  in altre  occasioni  gradiremmo che tutte  queste 

comunicazioni ci venissero al più presto inoltrate. 

Infine un ultimo commento breve sulle elezioni amministrative svoltesi nell’ultimo 

weekend.  Siamo  dispiaciuti  per  l’aumento  dell’astensionismo,  se  i  cittadini 

smettono di andare a votare per noi significa che non credono più nella politica e 

noi non possiamo che dolerci per questo, infatti nella maggior parte dei Comuni 

in cui si sono votate queste amministrative l’affluenza è stata più bassa delle altre 

volte. C’è anche da dire che sorge spontaneo il sospetto che il governo nazionale 

abbia cercato di favorire l’astensionismo programmando il primo turno elettorale 

in corrispondenza del ponte del 2 giugno dove tante persone sono andate in ferie 

o si sono prese un week end di pausa per riposarsi, rifiutando inoltre di derogare 

la proroga del voto nella giornata di lunedì - cosa cui anche per noi per questioni 

di risparmio saremmo stati contrari, di votare nei due giorni. Per la scelta però 

della data sarebbe stato forse meglio programmarla al 12 o al 26 di giugno per 

ovviare a questi problemi. Veniamo ora in breve al risultato elettorale: per quanto 

in alcuni Comuni come Milano e Napoli il risultato del Movimento non sia stato 

brillantissimo, anche se rispetto alle precedenti amministrative abbiamo avuto un 

aumento  di  consensi,  siamo  veramente  contenti  del  successo  che  abbiamo 

ottenuto a Roma e anche a Torino dove la lista del Movimento è stata la più 

votata dai cittadini. Naturalmente siamo consci che questo è soltanto un piccolo 

risultato,  un  risultato  parziale,  ma  ci  aspettiamo  che  i  cittadini  possano 

confermare la fiducia in occasione del turno di ballottaggio del 19 giugno; siamo 

particolarmente contenti  perché se dovesse farcela a diventare Sindaco, quello 

che  ci  auguriamo,  la  nostra  Chiara  Appendino  diventerebbe  automaticamente 

anche Sindaco della Città Metropolitana. Cercherebbe così di portare le istanze di 

programma del  Movimento in un’Istituzione territorialmente  ben più ampia di 

una singola città. In ogni caso notiamo con piacere che nella città di Torino non 

sono un trend di crescita, nel 2011 infatti  il  Movimento aveva raccolto solo il  



5,27% dei consensi per passare al 21,51% in occasione delle elezioni regionali del 

2014, fino al 29,96% di oggi. 

Ricordiamo infine  che  la  città  di  Torino  non  è  l’unica  in  Piemonte  che  va  al 

ballottaggio, ma abbiamo anche altri Comuni come Pinerolo e Alpignano - questo 

per ricordare quelli un po’ più vicini.

Vogliamo fare i nostri migliori auguri a Chiara Appendino e agli altri candidati per 

un ottimo risultato al ballottaggio. 

Voglio  infine  dare  lettura  di  una  comunicazione.  Questa  lettera  mi  è  stata 

consegnata  da  Carmelo  La  Rocca  e  l’ha  sottoscritta  in  merito  ad  alcune 

testimonianze che sono state presentate sul gruppo di Orbassano senza censura. 

Sono sette punti, noi abbiamo pensato che io potevo leggere questa testimonianza 

perché sono sette punti che possono riguardare più o meno tutti i cittadini di 

Orbassano.

Punto 1: disagi alle ASL. le code sono impegnative e snervanti al punto che per 

accedere  agli  sportelli  possono  essere  necessarie  anche  cinque  ore  di  attesa 

compromettendo  così  un’intera  giornata  di  lavoro.  Molti  cittadini  dichiarano 

inoltre  di  avere  enormi  difficoltà  nel  contattare  telefonicamente  i  centralini 

dell’ASL … se poi vuole rispondere può rispondere ... Adesso io la leggo soltanto, 

questa non è un’interrogazione nostra, è una lettera di un cittadino che ha fatto 

delle domande, se volete poi posso fare anche un’interrogazione scritta così poi 

abbiamo anche una risposta scritta. 

Sussiste altresì il forte dubbio che gli impiegati non eseguano con disciplina il 

ruolo che ricoprono, inoltre con tutti i tagli che si stanno facendo sulla sanità c’è 

il forte rischio che la situazione peggiori ulteriormente.

Punto 2 - Disponibilità poste nelle scuole pubbliche e materne: diversi genitori 

hanno reclamato la mancanza di posti disponibili al punto da essere costretti nel 

dubbio a propendere per l’iscrizione dei propri figli nelle scuole private.

Punto  3  -  scuola  calcio:  la  squadra  ufficiale  di  calcio,  ovvero  lo  Sporting 

Orbassano, non ammette iscrizioni per i nati prima del 2004, chi oggi ha 12/13 

anni può considerarsi vecchio per giocare a calcio, ciò che è molto strano per una 

città che si è appena aggiudicata il titolo di Comune Europeo per lo sport.

Punto 4 – automobilisti indisciplinati: è consuetudine di molti parcheggiare in 

divieto di sosta o in doppia fila, occupare i posti riservati ai disabili, o scorazzare 

infrangendo  di  molto  i  limiti  di  velocità  previsti  nella  nostra  cittadina.  In 



particolare si fa riferimento a via dei Mulini, via Castellazzo, via Pascoli, il piazzale 

del plesso scolastico di Strada Volvera, i pressi della piscina di via Gozzano.

Punto  5  –  sugli  escrementi  dei  cani:  viste  le  continue  segnalazioni  grava  il 

sospetto che la Giunta e il Comando Polizia Locale non si stiano adoperando a 

sufficienza per far rispettare il regolamento di Polizia Urbana. Nella fattispecie si 

fa riferimento all’articolo di legge.

Punto  6  –  fanno  riferimento  alla  pericolosità  di  alcuni  giochi  pubblici,  dalle 

testimonianze risulta evidente l’elevato rischio di ferirsi con schegge di legno nei 

giochi sulle panchine, in particolare si fa riferimento nei giardini compresi tra 

strada del Gerbido e via dei Mulini, ma pare che il fenomeno sia un po’ diffuso in 

tutti  i  giardini  pubblici  visto  che  il  legno  è  destinato  in  modo  inevitabile  a 

deteriorarsi nel tempo. Quello che chiedono alcuni genitori è che di alcune scritte 

che per i bambini non sono tanto adatte sarebbe gradita anche la cancellazione. 

Purtroppo questo è un evento che si ripete, a volte il Comune fa cancellare queste 

scritte ma qualche disgraziato le rifà il giorno dopo. 

Punto 7 – schiamazzi durante i mercatini dell’antiquariato: ci sono urla e colpi di 

clacson.  I  cittadini  residenti  in  via  Roma reclamano disagi  che  puntualmente 

nelle primissime ore del mattino si verificano durante l’ingresso dei commercianti. 

Questa è la lettera firmata da Carmelo La Rocca.

… Punto per punto vi presenteremo delle interrogazioni.

Presidente

Chi vuole continuare con le comunicazioni? Ha chiesto la parola il  consigliere 

Mango, ne ha facoltà.

Consigliere Mango

Grazie Presidente, buonasera a tutti. Più che altro delle precisazioni su ciò che è 

stato già detto, innanzi tutto sulla questione della bomba d’acqua che è successa 

ad Orbassano così come in altri paesi, purtroppo è stata una cosa improvvisa e 

dobbiamo segnalare il tempestivo intervento da parte dell’assessore Gallo che ha 

allertato  sia  la  Protezione  Civile  e  i  Vigili  del  Fuoco,  dobbiamo dare  atto  del  

tempestivo intervento che ha operato immediatamente con le forze interessate sul 

territorio e quindi lo ringraziamo.

Per quanto riguarda la questione citata dal Sindaco io non faccio riferimento a 



quanto  è  stato  scritto  sul  giornale  circa  gli  incidenti  che  si  sono verificati  in 

diversi punti della città; sicuramente mi preoccuperei fino ad un certo punto ma 

non  bisogna  assolutamente  sottovalutare  la  cosa  perché  secondo  qualche 

residente di Strada Volvera dove si è verificato l’incendio venerdì o sabato, ahimè 

si presume che sia stata un’opera di qualcuno, non un atto di vandalismo ma un 

dispetto, questo è stata la sensazione che ha avuto qualche abitante della zona. 

Noi non dobbiamo assolutamente sottovalutare la portata di questo atto anche se 

non dobbiamo ingigantirlo più di tanto ma dobbiamo fare in modo di trovare, se 

esistono, dei collegamenti.  Inoltre stasera in questo consiglio parleremo anche 

delle  telecamere  di  videosorveglianza  e  secondo  me  questo  provvedimento  va 

proprio  in  quest’ottica  e  potrebbe  essere  utile  accelerare  l’iter  dotando  di 

telecamere, come era previsto, anche i condomini. Questo perché è sicuramente 

meglio prevenire di più per poter operare meglio. Grazie.

Presidente

Ringrazio il consigliere Mango. Chi vuole fare delle comunicazioni? Ha chiesto la 

parola la consigliera Bosso, ne ha facoltà.

Consigliera Bosso

Grazie  Presidente,  buonasera  a  tutti.  Vorrei  richiamare  l’attenzione  di  questo 

Consiglio  e  ricordare  Sara  di  Pietrantonio  di  22  anni,  ennesima  vittima  di 

femminicidio e con lei tutte le altre donne vittime di questo orrore. Dall’inizio del  

2015 le vittime di femminicidio ammontano in Italia a ben 155, da gennaio ad 

aprile 2016 ben 55 donne sono state uccise all’interno del nucleo familiare - dal 

fidanzato, marito, compagno - in maniera efferata: chi soffocata, chi bruciata, chi 

presa a sprangate. A settant’anni dal riconoscimento del diritto al voto alla donna 

quale atto di emancipazione, dobbiamo confrontarci con azioni che imbarazzano e 

indignano  tutto  il  mondo,  dobbiamo renderci  conto  che  ogni  tre  giorni  viene 

uccisa  una  donna  e  viene  uccisa  in  quanto  femmina.  Affinché  questo 

ingiustificabile  fenomeno  abbia  fine  occorre  che  venga  data  applicazione  alla 

convenzione  di  Istanbul,  occorre  che  si  dia  attuazione  al  piano  antiviolenza; 

ottime le iniziative di sensibilizzazione tramite flash mob o mediante l’esposizione 

di drappi rossi alle finestre, ma oggi più che mai è necessario che il Parlamento 

provveda con sollecitudine a trasformare in legge la proposta presentata dall’avv. 



Giulia  Bongiorno  della  passata  maggioranza  di  governo,  la  quale  prevede 

l’introduzione di una specifica aggravante per chi si macchia di questo reato: il 

carcere a vita per chi uccide una donna solo perché femmina. Mi domando cosa 

si aspetti ad approvarla, si aspetta che le donne continuino a morire per mani 

amiche? È necessario però che anche le donne imparino esse stesse a riconoscere 

i  primi  segnali  di  violenza,  a  non  giustificarli,  non  sottovalutarli  e  non 

minimizzarli e a fare anche un passo in più, cominciare con il denunciarli. Sì a 

pene severe  ed esemplari  per  uomini  violenti,  basta donne morte ammazzate. 

Grazie.

Presidente

Ringrazio la consigliera Bosso. Chi vuole fare comunicazioni? Ha chiesto la parola 

il consigliere Russo, ne ha facoltà.

Consigliere Russo

Grazie Presidente, grazie a tutti e buonasera. 

Volevo chiedere all’amministrazione quindi al signor Sindaco se è a conoscenza 

che in Strada Gerbido ci sono lavori di copertura di capannoni, dove una volta 

esistevano aziende del tessuto produttivo locale, che un gruppo di cittadini hanno 

visto  in  questi  giorni,  in  questi  mesi,  lavorare  di  continuo  e  anche  in  modo 

corposo.  Volevo  chiedere  se  l’amministrazione  è  a  conoscenza  di  una  nuova 

attività  produttiva  o  c’è  l’insediamento  di  qualche  altra  attività?  È  la  prima 

domanda. La seconda, ho partecipato, se pur in termini di presenza -e ringrazio 

ovviamente il  Sindaco tutta l’amministrazione e la Giunta - al torneo che si è 

svolto qualche giorno fa con gli amici di Elk con la presenza dei Comuni limitrofi.  

Io dico che è stata lodevole questa iniziativa perché lo sport è una visione,  è 

cultura, e soprattutto condivisione di valori. Da questo punto di vista essendo 

Orbassano città europea dello sport, io chiedo se nelle prossime iniziative che si 

svolgeranno, di cui in parte sono a conoscenza, se è prevista una tale analoga 

iniziativa finalizzata anche al raggiungimento più fluttuante rispetto a quella che 

è la visibilità della nostra città, essendo una città europea. Grazie.

Presidente

Ringrazio il consigliere Russo. Qualcuno vuole fare ancora delle comunicazioni? 



Possiamo chiudere le comunicazioni? Vi ricordo che nelle comunicazioni è giusto 

fare  comunicazioni  attinenti  alla  città  o  comunque  trattare  argomenti  che 

rientrano nelle comunicazioni. 

Quando  sono  delle  interrogazioni  dobbiamo  attenerci  al  regolamento  per  la 

presentazione delle interrogazioni, così si può avere anche risposta a qualsiasi 

domanda che un consigliere pone, per iscritto come facciamo solitamente. 

Il consigliere Mango ha chiesto forse la parola? Prego.

Consigliere Mango

Solo  una  integrazione.  Riguardo  il  tempestivo  intervento  che  ha  operato 

l’assessore, in modo particolare ci tenevo a dire che nella scuola Leonardo da 

Vinci  il  tempestivo  intervento  ha  permesso  che  il  lunedì  si  svolgessero 

regolarmente  le  lezioni,  se  no  avremmo  avuto  dei  problemi  probabilmente  di 

l’agibilità. Grazie.

Presidente

Ringrazio il consigliere Mango. Se non ci sono più comunicazioni cedo la parola al 

Sindaco per il termine delle comunicazioni del Consiglio, prego.

Sindaco

Grazie  Presidente.  Alcuni  chiarimenti  qua  e  là.  Sulla  questione  di  Strada  del 

Gerbido  so  che  stanno  facendo  la  ristrutturazione  ma  non  ho  idea  di  quale 

attività vogliano fare. Le attività lecite e consentite sono quelle che conosciamo, 

non si  possono fare  attività  non lecite  e  non consentite  all’interno del  centro 

abitato. Sono gli ultimi due capannoni che non fanno parte del gruppo degli altri  

su cui stanno cercando di trovare un accordo per intervenire, ma più di tanto non 

so. So che stanno ristrutturando ma non stanno facendo nuove costruzioni, è 

una ristrutturazione esterna ma non ho idea di cosa vogliano fare. 

In occasione del nubifragio i tombini tiravano benissimo perché era da 15 giorni 

che pioveva e non avevamo avuto segnalazioni né da parte dei Vigili che girano, 

né da parte mia o di Gallo che siamo sempre in giro né dai colleghi che ci fossero 

zone con pozze d’acqua dove i tombini non tiravano, anzi quando piove per più 

giorni  i  tombini  cominciano  a  tirare,  soprattutto  quando  ci  sono  piogge 

abbastanza continue. Il problema di solito dei tombini che non tirano è quando si  



verifica  il  forte  acquazzone estivo,  magari  sono 20/30 giorni  che  non piove  e 

allora si accumula polvere all’interno dei tombini e si blocca il sifone prima che 

cominci a tirare deve sciogliersi la polvere interna e poi il tombino comincia a 

tirare, per questo comincia ad allagarsi e l’acqua invade la strada, ma non era il 

nostro  caso.  Poi  purtroppo  si  possono  tappare  durante  l’acquazzone,  perché 

quando avvengono dei temporali di questa intensità con il vento insieme tira giù 

di tutto, rovescia dei rifiuti e tutte le cartacce che ci sono in giro, qualsiasi cosa la  

tira  e  insieme  all’acqua  defluisce  all’interno  dei  tombini,  quindi  può  anche 

succedere che qualche tombino tenda ad ostruirsi ma non all’interno, sopra, a 

volte il cartone che viaggia sopra l’acqua arriva in prossimità del tombino e lo 

tappa, questo succede purtroppo a volte, e ci si può fare niente quando succede 

quello.

Sulla  questione  della  lettera,  io  pensavo  che  l’avessero già  mandata la  prima 

quella  relativa  a  Regeni,  adesso  ne  è  arrivata  una  seconda e  infatti  ho  fatto 

mandare anche la seconda; mi fa specie che non sia arrivata anche la prima 

perché’ di solido va d’ufficio, non è una mia iniziativa, l’ufficio ci pensa da solo. 

Questa richiesta insistente di appendere cartelli fuori dal Comune, io ho risposto 

in modo cordiale e molto educato dicendo le informazioni che ho, che tutti quanti 

abbiamo, e mi pare che il Ministero degli Interni stia facendo di tutto e di più, 

tutto il possibile, e ci sia stata un’attivazione a livello governativo sufficiente da 

garantire che si arrivi alla verità. Non è che tutte le volte che muore qualcuno 

possiamo riempire di cartelloni l’esterno del Comune, farebbe anche a me piacere. 

Purtroppo  hanno  ucciso  decine  e  decine  di  suore  e  centinaia  di  cristiani 

torturandoli in Medio Oriente e non è che possiamo purtroppo mettere fuori il 

cartello con i nomi di tutti, questo è triste e brutto che avvenga; però in questo 

caso, soprattutto in questo caso, a differenza di altri, come citavo prima, mi pare 

che ci sia una forte attenzione da parte del Ministero, degli organi di stampa e di 

molte associazioni, quindi il problema è sotto gli occhio di tutti e penso che il 

Ministero saprà portarlo avanti con il giusto rigore e la giusta convinzione. 

Sulla questione dei sondaggi di Rivalta io non ci vedo proprio nulla di scandaloso, 

assolutamente  nulla  perché  sono  fatti  su  terreni  privati  e  mi  risulta  con  i 

proprietari consenzienti, quindi non c’è né invasione, né possesso, né invasione 

militare, c’è una giusta e ritengo corretta applicazione da parte del Questore su 

quello che è un problema di sicurezza, visto che siamo anche tutti i giorni consci,  



consapevoli  e  informati  di  quanto  avviene  quotidianamente  a  Chiomonte  in 

prossimità del tunnel geognostico non mi pare che sia un marziano il Questore se 

prevede o ritiene di fare dell’ordine pubblico di prevenzione. Non penso che siano 

stati violati i diritti di nessuno, ognuno la può pensare come vuole, io la penso in 

questo modo, fosse su un terreno comunale giustamente il Sindaco deve esserne 

informato, ma su un terreno privato probabilmente loro hanno chiesto di fare un 

buco e il  privato ha detto fai  il  buco, si tratta di un sondaggio fatto con una 

trivella che dura si e no mezza giornata o una giornata al massimo e finisce lì;  

non stanno scavando un tunnel della Torino Lione nel giardino e nel cortile di 

qualcuno.  Quindi  non trovo  nulla  di  strano se  vengono fatti  dei  sondaggi  su 

quello che è l’ipotetico percorso o vicino al percorso per ultimare un progetto che 

comprende anche quelli che sono i rilievi del sottosuolo.

Mi aspetto poi le interrogazioni firmate dal Movimento 5 Stelle al quale verrà poi 

risposto su tutte le cose dette questa sera. Grazie.

Presidente

Ringrazio il Sindaco possiamo continuare con l’ordine del giorno.


